



Zeit für Bürger (ZfB)

Freie Wählergruppe Geisenheim

Fraktion
Schulgraben 1
65366 Geisenheim
06722/406841

EINGEGANGEN

01. Nov. 2023

**STADTVERORDNETEN-
VORSTEHER**

1.11.2023

Herrn Stadtverordnetenvorsteher

Georg Fröhlich

Rathaus

65366 Geisenheim

**Antrag der Fraktion Zeit für Bürger zur Erstellung einer
Schottergartensatzung**

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung aufzunehmen und zur Beratung auf der Sondersitzung des HFA am 16.11. weiterzuleiten:

Die Verwaltung wird beauftragt, nach dem Muster der „Satzung der Stadt Chemnitz über die Gestaltung der Bodenbeschaffenheit und der Oberflächen un bebauter Flächen bebauter Grundstücke“ (Anlage) eine auf die Vorgaben des Landes Hessen angepaßte Satzung zur Verhinderung von Schottergärten für die Hochschulstadt Geisenheim zu erstellen und der Stadtverordnetenversammlung zum Beschluß vorzulegen.

Begründung:

Am 7.7. 22 hatte die Stadtverordnetenversammlung beschlossen: „Der Magistrat wird beauftragt, eine Satzung zum Verbot von Schottergärten zu erarbeiten und der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung vorzulegen.“

Die daraufhin erstellte „Freiraumsatzung“ wird der Intention des damals erteilten Auftrags nicht gerecht. Der vorgelegte, engmaschige Vorschriftenkatalog geht weit über die Rahmenbedingungen hinaus, die von §8 HBO gesetzt werden. §35 des im Mai 23 neugefaßten hessischen Naturschutzgesetzes enthält eine Passage, die Schotterungen als nicht zulässige Gestaltung von privaten Gärten einstuft. Gleichwohl ist es angebracht, auf gemeindlicher Ebene diese Vorgaben durch eine eigene Satzung auf ins Bewußtsein zu heben. Der beigefügte Text aus Sachsen zeigt, daß die Erstellung einer solchen Satzung möglich ist. Der Stadtverordnetenversammlung war damals wichtig, dem Grundsatz „Fördern und Fordern“ zu folgen. Die am 28.9. beschlossenen Förderprogramme zum Umwelt- und Klimaschutz sind darum ein richtiger Ansatz, der seine Ergänzung in einer Satzung finden sollte, die einerseits das klare Nein zu Schottergärten in Geisenheim einfordert, andererseits den Eigentümern Freiräume zur Gestaltung ihres Grund und Bodens läßt.

Mit freundlichen Grüßen



Fraktionsvorsitzender